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 Здравоохранение

Цифровые видеоинспекторы взяли под наблюдение въезды 
и выезды с дворовых территорий, а также городские спортив-
ные комплексы.  Фиксация с камер ведется круглосуточно, что 
позволяет в реальном времени наблюдать за обстановкой в го-
роде и оперативно реагировать на правонарушения. Установ-
ленные устройства имеют широкий угол обзора и оснащены 
инфракрасной подсветкой, а корпусы цифровых помощников 
защищены от влаги и пыли. Оборудование передает изображе-
ние в формате Full HD даже при низких температурах воздуха 
до  - 50 оС. Камеры установлены в рамках контракта по предо-
ставлению видеоизображения, заключенного «Ростелекомом» 
с департаментом информатизации Тюменской области.

Владимир Барвинский, директор филиала в Тюменской и 
Курганской областях ПАО «Ростелеком»:

«Для организации подобных проектов необходимы вы-
сокоскоростные каналы связи. Наша компания обладает 
необходимой инфраструктурой, чтобы успешно реализовать 
техническую часть проекта. На сегодняшний день в культур-
ной столице региона работает 496 камер видеонаблюдения 
«Ростелеком», которые фиксируют полную картину происхо-
дящего на аллеях, большом и малом гостевых туристических 
маршрутах города, Красной площади Кремля, в парках, скве-
рах и других объектах массового скопления людей. Проект 
реализуется полностью за счет средств компании и на базе 
собственной телекоммуникационной инфраструктуры». 

Все камеры объединены в единую систему видеофикса-
ции и контролируют обстановку даже в темное время суток. 
Видеотрансляция ведется в онлайн-режиме: изображение с 
камер передается в центр обработки данных правительства 
Тюменской области по защищенному высокоскоростному 
каналу связи.

«Ростелеком» участвует в реализации проекта «Безопас-
ный город» в Тюмени с 2013 года. Возможности применения 
интеллектуального видеонаблюдения не ограничиваются 
только контролем городских пространств. Кроме обеспе-
чения безопасности, системы видеонаблюдения можно ис-
пользовать в коммунальном хозяйстве для оценки качества 
уборки дворовых территорий. Также камеры могут применять 
госучреждения, заводы, фабрики, спортивные, досуговые и 
коммерческие организации для отслеживания потока клиен-
тов и наблюдения за обстановкой в онлайн-режиме.
ПАО «Ростелеком» - крупнейший в России интегрирован-

ный провайдер цифровых услуг и решений, который присут-
ствует во всех сегментах рынка и охватывает миллионы 
домохозяйств, государственных и частных организаций.
Компания занимает лидирующие позиции на рынке услуг 

высокоскоростного доступа в интернет и платного теле-
видения. Количество клиентов услуг доступа в интернет с 
использованием оптических технологий составляет около 
11 млн, платного ТВ «Ростелеком» - 11 млн пользователей, 
из них 6,4 млн - IPTV.
«Ростелеком» является лидером рынка телекоммуника-

ционных услуг для органов государственной власти России 
и корпоративных пользователей всех уровней.
Компания  -  признанный технологический  лидер  в  ин-

новационных  решениях  в  области  электронного  прави-
тельства, кибербезопасности, дата-центров и облачных 
вычислений, биометрии, здравоохранения, образования и 
жилищно-коммунальных услуг.

Пресс-служба филиала в Тюменской 
и Курганской областях ПАО «Ростелеком»

Уже известно, что автомо-
били будут использоваться 
для доставки медработников 
к пациентам и лекарствен-
ных препаратов жителям 
отдаленных территорий, 
а также перевозки биоло-

Им сверху видно всё: 
«Ростелеком» в Тюменской 

области расширяет зону 
видеонаблюдения

 В режиме онлайн

«Ростелеком» расширил систему видеонаблюдения 
на улицах Тобольска Тюменской области. Специалисты 
смонтировали еще 163 камеры на 98 объектах города.

Улучшается материальная база больницы
В распоряжение областной больницы № 20 села Уват 

поступили новенькие автомобили «Лада Ларгус». Об-
новление автопарка проходит в рамках региональной 
программы «Модернизация первичного звена здраво-
охранения». Средства на приобретение транспортных 
средств были выделены из федерального бюджета.

гических материалов для 
исследований. Сейчас ма-
шины проходят процедуру 
постановки на учет, после 
чего водители получат ключи 
от нового транспорта.

«Мы очень рады попол-

нению автопарка больницы. 
Аналогичные два автомо-
биля уже имеют большой 
износ, - отметила главный 
врач Наталья Валерьевна 
Телегина. - Благодаря го-
сударственной поддержке 
первичная медико-санитар-
ная помощь станет ближе 
к пациентам и доступнее. 
Улучшатся и условия работы 
медицинского персонала. 
Машины будут распределе-
ны между северным фили-
алом, Туртасом и Уватом».

Кроме того, в рамках 
региональной программы 
«Модернизация первичного 
звена здравоохранения» 
в районную больницу по-
ступили новые цифровые 
флюрографы. По словам 
Натальи Валерьевны, в ав-
густе приедут специалисты 
для установки оборудования 
и ввода его в эксплуатацию. 

- Ждем еще и новый циф-
ровой маммограф. Тот, ко-
торый есть у нас на сегод-
няшний день, - пленочный, 
а это уже вчерашний день 

в медицине. С новым, несо-
мненно, повысится качество 
обслуживания населения, 
появится возможность вы-
грузки исследования для 
повторного чтения другому 
специалисту. То есть жен-
щина прошла обследование, 
наш специалист прочитал, 
но появились какие-то со-
мнения, он может загрузить 
результат в единую регио-
нальную базу исследова-
ний и другой специалист 
удаленно может посмотреть 
исследование и дать свое 
заключение, - рассказала 
Н.В. Телегина. 

Все специалисты для ра-
боты на современном обо-
рудовании прошли переоб-
учение, помещения готовы 
для установки оборудования, 
дело осталось за малым, 
но главным - вводом обо-
рудования в эксплуатацию. 
И значит, качество медицин-
ской помощи для населения 
района станет еще выше. 

Лариса ФИЛАТОВА
Фото автора

 В День Военно-Морского Флота России

Так и в этот раз. С утра гла-
ва объезжает бывших крас-
нофлотцев, чтобы поздравить 
их с праздником, сообща 
наметить план мероприятий 
на этот не рядовой для них 
день. Почти каждый встреча-
ет его облаченным в тельник, 
с бескозыркой на голове. На 
тихой улице Харьковской дом 
в прошлом железнодорожни-
ка, а ныне просто дорожника 
ДРСУ-6 Валерия Владисла-
вовича Карлова. О том, что 
хозяин имеет к празднику 
прямое отношение, свиде-
тельствуют вывешенные для 
всеобщего обозрения флаги: 
Военно-морской СССР и Ан-
дреевский. Валерий служил 
в 92-94 гг. мотористом на 
катере Черноморского флота. 
Готовится к встрече с дру-

«Ходили мы походами…»
Есть день в году, когда глава посёлка Туртас В.И. Бога-

тырь вместо костюма традиционно выходит «в люди» в 
матросской тельняшке. И понятно почему. В 1992-94 годах 
Владислав Иванович в должности радиометриста служил 
на эскадренном миноносце «Отличный», действующем в 
составе Краснознаменного Северного флота.

зьями, такими же бывшими 
флотскими. Только «моло-
дых» в Туртасе двенадцать, 
а сколько ветеранов!

Следующий адрес. Здесь 
готовится проехать по поселку 
на автомобиле, украшенном 
флагами, Данил Батин. Да не 
один - вместе с женой Гальям 
и детьми: маленьким трех лет 
от роду Илюшей и двенадца-
тилетней Полиной. Причем 
тельняшки на всех членах 
семьи и даже на малыше. К 
Батиным присоединился их 
друг - одноклассник Данилы 
Максим Бурханов.

И еще встречи с теми, для 
кого День ВМФ РФ - не про-
сто воскресенье, а большой 
праздник. Например, для 
Павла Александровича Каси-
лова - «просто моряка», как 

скупо отрекомендовался он. 
Или старшего радиометри-
ста Константина Сергеевича 
Симонова. Или Владимира 
Михайловича Морева, стар-
шего электрика на атомной 
субмарине. «Приписаны мы 
были к Тихоокеанскому флоту, 

но ходили походами везде - от 
океана Индийского до Север-
ного Ледовитого». «И даже 
подо льдами?». «Бывало и 
так. Для нас это так себе - су-
щий пустяк». Сказав так, за-
дорно рассмеялся Владимир 
Михайлович, довольный тем, 
что, отслужив на грозном ато-
моходе, чести флотской они 
не опозорили.

До самого вечера в этот 
день то тут, то там можно 
было видеть в Туртасе ав-
томобили, разъезжающие с 
флагами ВМФ. Вот проехала 
за рулем молодая женщина 
в тельняшке, просигналив 
служившим на военных ко-
раблях… Морячка, однако. 
А накануне на площади у 
ДК прошла торжественная 
встреча морских погранич-
ников. Ведь в свое время до 
многих из них, охранявших 
рубежи России на сторожеви-
ках или на побережье Тихого 
океана, Балтийского и иных 
морей, долетали брызги со-
леных волн.

Александр ПАРАМОНОВ
Фото автора

М. Бурханов с семьей Батиных.
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 Малая родина

Небольшая деревенька 
на Стершихе

Деревня Осинник была основана 
в конце 18 века. По четвертой реви-
зии (1787 г.) в деревне Осиновской 
учтены «Семен Филатов сын Стер-
хов 67 лет, жена его Марфа Петрова 
46 лет. Дочь их Анна 16 лет. Учтены 
Осип Филатов сын Стерхов 51 год, 
жена его Пелагея Григорьевна 
47 лет, дети их Федор 29 лет, Дми-
трий 16 лет, Евдокия 27 лет, Татьяна 
20 лет, Степанида 18 лет. Итого в 
деревне учтено 4 души мужеского 
полу и 6 - женского». 

В 1800 году в Осиновской учте-
но два двора: крестьянина Осипа 
Филатова Стерхова и мещанина 
Димитрия Семенова Чернова. Дома 
располагались на высокой гриве, 
которую не топило водой. Возле 
деревни протекает речка Стерши-
ха. Предполагается, что название 
речки, как и деревни Стерхова гора, 
произошли от фамилии первых жи-
телей. По переписи Льва Поскочина 
в 1682 году деревне Кошелева на 
реке Иртыше: 
«… Во дворе Ивашко Микифоров 

сын Стерх. 
Сказал:  родился  де  он  на  Во-

логде, жил  в  посадном тягле. В 
Сибирь  пришол  и  живет  на Де-
мьянском яму со 142-го году. 
У него дети: Кондрашка, Левка, 

Мишка  18  лет, Сидорко  17  лет, 
Левка 16 лет. 
… А тою деревнею и пашенною 

землею владеет он по закладной 
ясашных остяков Ясаулка Марга-
даева да Алмаметка Пьянова да 
Тугалачка Мадаева со 169-го году. 
Под  Кошелевым  городищем  в 

зимних юртах, а от юрт по сосне 
да на зимнюю дорогу и на зимней 
спуск, куды на Иртиш спускаютца, 
и по логу. А от логу вверх и вниз и 
около юрт, а от юрт земля подле 
Большое озеро до речки да с горы 
по  увалу  и  на  горе  по  увалу ж  и 
вниз же от юрт по другому озеру. 
И под поскотину земля в тех же 
местех». 

По второму предположению на-
звание связано с ореалом гнездо-
вания белых журавлей - стерхов, 
живших в окрестной пойме реки и 
протоки.

В 1858 году в деревне Осинов-
ской по ведомости, составленной 
Тобольской духовной консистори-
ей, числилось 33 души мужского 
полу и 44 женского полу. 

По переписи 1868-69 гг. в Оси-
новской было 12 дворов, мужеского 
полу - 39, женского - 45. 

По переписи 1903 года в Осинов-
ской учтено 9 дворов, 50 мужских 
душ и 45 женских. Предполагается, 
что сокращение дворов связано 
с наводнениями 1868 года, когда 
часть населения покинула дерев-
ню, перебравшись на место повы-
ше, а именно в деревню Стерхова 
Гора.

Колхозное житьё-бытьё
9 февраля 1959 года в Ува-

те проходил Съезд передовиков 
сельского хозяйства района. С до-
кладом «О мерах по увеличению 
производства и заготовки продуктов 
сельского хозяйства в 1959 году» 
выступил первый секретарь рай-

Осинник. Трудовые будни и насыщенная культурная жизнь
кома партии Д.И. Устюжанинов. 
В обсуждении доклада выступил 
заместитель председателя колхоза 
имени Калинина Т.Я. Поспелов. В 
частности, в своем выступлении он 
сделал упор на механизации трудо-
емких процессов работы. «Одной 
из трудоемких работ в колхозе 
является заготовка сена. Почти 
все работы, начиная от косьбы и 
кончая стогованием, производятся 
вручную и, как правило, отрывают 
большое количество колхозников 
на длительное время от других 
работ. При этом следует заметить, 
что нехватка рабочей силы приво-
дит к тому, что сена в потребном 
количестве заготовить не успевают, 
и зимой приходится сокращать 
рацион скоту, что, в свою очередь, 
ведет к снижению продуктивности 
в животноводстве.

Давно настала пора в основном 
механизировать все трудоемкие 
работы на заготовке кормов. Надо, 
чтобы колхозам продавали не 
только тракторы и комбайны, но 
и стогометатели, транспортеры и 
другую технику.

Слабо внедряется механизация и 
в животноводстве. Автопоилки име-
ются не везде, а электродойка пока 
вводится только на Трошинской 
ферме колхоза «Путь Ленина».

Выступая на районном слете уче-
нических бригад, Валентин Кулаков 
говорил, что «на отчетном собрании 
колхоза школьники Осинниковской 
семилетней школы были награж-
дены денежными премиями за 
помощь колхозу в заготовке кормов 
и уборке урожая. Учащиеся школы 
ходили на фермы, ухаживали за 
телятами и поросятами, доили 
коров. В этом году мы собрали 35 
центнеров золы, вывезли на свой 
участок 60 тонн навоза, собираем-
ся вырастить 700 кур, посадить и 
обработать 2 гектара картофеля. 
Думаем создать звено по заготовке 
кормов с таким расчетом, чтобы 
заготовить 100-150 центнеров сена 
и передать его колхозу. Мы хотим 
еще вырастить хорошую кукурузу и 
просим колхоз помочь нам». 

Надо признать, что приобще-
ние детей к крестьянскому труду 
было заложено всем укладом 
деревенской жизни. На родительс-
ком собрании по итогам первого 
полугодия 1958-1959 учебного года 
собравшиеся обсудили вопрос о 
перестройке системы народного 
образования в связи с принятием 
Верховным Советом СССР ново-
го закона. Механизатор Михаил 
Александрович Медведев заявил 
о необходимости готовить в школе 
не только грамотных, но и трудолю-
бивых людей. Родители высказали 
пожелание организовать в школе 
кружок по изучению сельскохозяй-
ственной техники, так как ученики 
6-7 классов весной и летом ра-
ботают на сельскохозяйственных 
машинах. 

Также родители не согласились с 
мнением райисполкома о переносе 
Осинниковской школы в Першино. 
По их мнению, восьмилетняя школа 
в Осиннике должна существовать, 
что позволит молодежи колхоза 
имени Калинина получать практи-
ческие навыки по сельскохозяй-
ственному труду, а колхоз получит 
хорошо подготовленные кадры. 

Помощь колхозу со стороны 
школьников была ощутимой. Вес-
ной 1959 года школьники под 
руководством преподавателей 
приступили к посеву кукурузы. На 
каждый гектар было вывезено по 40 
тонн навоза. Посадка на площади 
3 га производилась квадратно-гнез-
довым методом. 

В 1966 году Уватскому району 
было вручено переходящее Крас-
ное знамя Тюменского областного 
комитета КПСС и областного ис-
полкома депутатов трудящихся. 
Директор совхоза «Юровский» 
П.И. Букаринов признавал: «В 
этой победе есть толика труда, 
вложенного животноводами нашего 
совхоза. План шести месяцев этого 
года выполнили по молоку на 130, 
по мясу - на 100,4 и яйцу на 216 
процентов.

В увеличении продуктов живот-
новодства прежде всего заслуга 
доярок совхоза: А.И.Першиной, 
Л.Ф. Букариновой, А.Е. Калининой, 

М.Г. Поспеловой, В.И. Стерховой и 
других. Беда в том, что дирекция 
совхоза еще не в состоянии создать 
нормальные условия для работы 
животноводов. Много говорим о 
комплексной механизации ферм, 
но не внедряем её».

Т.Я. Поспелов, управляющий 
Осинниковской фермы совхоза 
«Юровский», в районной газете 
«Коммуна» в статье «Когда рядом 
надежные люди» выступает с пред-
ложением «Сеять и скашивать кор-
мовые культуры рядом с фермами, 
чтобы закладывать силос в непо-
средственной близости от скотных 
дворов. Тогда корова или теленок 
будет получать его более каче-
ственным, талым. А от этого будет и 
молоко, и мясо. От этого снизится и 
себестоимость производимой про-
изводственной продукции.

Как же выглядит себестоимость 
продукции у нас за январь 1966 
года. Центнер молока обошелся 
по 16 рублей 62 копейки, привесы 
молодняка крупного рогатого скота - 
72 рубля 30 копеек и свинины - 145 
рублей. А ведь продукцию можно 
давать намного дешевле, если пра-
вильно решить кормовую проблему.

Много мы теряем на качестве 
животноводческой продукции. На-
пример, на кислотности молока. 
Зимой в коровниках скапливается 
много паров амиака. Мы решили 
принимать молоко от доярок прямо 
на улице. Как только она надоит 
ведро, так бежит на улицу, чтобы 
слить в бидон. Кислотность, конеч-
но, понизилась. Но это же не выход. 
Обязательно надо построить домик 
для приемки молока».

Рассмотрев итоги социалистиче-
ского соревнования молочно-товар-
ных ферм совхоза «Юровский», ра-
ботников животноводства за июнь 
1966 года, дирекция и рабочком 
совхоза признали победителями 
осинниковскую ферму, получившую 
235 кг молока на фуражную корову 
(управляющий Т.Я. Поспелов, бри-
гадир дойного гурта А.И. Стерхов, 
зоотехник Г.Г. Холодилова). Работ-
никам фермы был вручен перехо-
дящий красный вымпел. В передо-
вые доярки вышла А.А. Поспелова, 
получившая по 260 кг молока от 
фуражной коровы. Среди скотни-
ков-пастухов дойного гурта стали 
лучшими: Я.Я Стерхов, Д.И. Чуко-
мин, А.Булашев, М.Мусихин.

16 декабря 1967 года в район-
ном Доме культуры состоялась 
районная партийная конференция. 
На ней был избран новый состав 
районного комитета КПСС, деле-
гаты на 13 Тюменскую областную 
партийную конференцию, члены 
ревизионной комиссии. Выступая 
с отчетным докладом перед де-
легатами конференции, первый 
секретарь В.И. Рыбкин отметил: 
«… партийная организация совхоза 
«Юровский» (секретарь парткома 
Г.С. Чукомин) хорошо подготовила и 
провела партийное собрание «Ком-
мунист за все в ответе». На нем от-

мечалось, что большинство членов 
и кандидатов партии с честью бо-
рются за выполнение социалисти-
ческих обязательств. Это механи-
заторы-коммунисты К.В. Медведев, 
Д.С. Питухин, Т.Я. Поспелов, дояр-
ки И.К. Калинина, К.Л. Новоселова, 
Е.И. Калинина, В.И. Сергеева». 

Секретарь парткома совхоза 
«Юровский» Гавриил Спиридоно-
вич Чукомин в своем выступлении 
говорил: «Труженики совхоза, встав 
на трудовую вахту в честь до-
стойной встречи 100-летия со дня 
рождения В.И. Ленина, в 1968 году 
брали на себя социалистические 
обязательства. И они в основном 
перевыполнены. Так урожай вы-
полнен на 11,2 центнера вместо 
11 по обязательству, а валовой сбор 
зерна составил 28 тысяч центнеров 
вместо планируемых 25 тысяч. 
План производства мяса выполнен 
на 111 процентов, а продажи его 
государству на 125. Молока про-
изведено 18645 центнеров. Увели-
чилась и его продажа государству.

Успех в выполнении взятых со-
циалистических обязательств не 
пришел сам собой, а достигнут 
самоотверженным трудом коллек-
тивов ферм, отдельных рабочих, 
доярок, скотников и механизаторов.

Среди коллективов ферм впере-
ди животноводы Заимки (управляю-
щий Т.Я. Поспелов). Урожай зерно-
вых здесь получен по 12,6, пшени-
цы и ржи по 13,4 центнера с гектара, 
картофеля по 209 центнеров….». 
Тимофей Яковлевич признавал: 
«В борьбе за своевременную и 
качественную уборку проявили 
себя комбайнер Иван Викентьевич 
Медведев, рабочие Иван Петрович 
Медведев, Августа и Апполинария 
Яковлевны Лысовы. Неплохо на 
отвозке зерна с поля и других рабо-
тах показал себя Федор Яковлевич 
Лысов.

В настоящее время в отделении 
засыпаны кондиционные семена в 
количестве 600 центнеров. Благо-
даря помощи студентов Тобольс-
кого пединститута заканчивается 
уборка картофеля, завершены 
косовица и обмолот зерновых куль-
тур». 

Принимая социалистические обя-
зательства на первый год девятой 
пятилетки, коллектив работников 
совхоза «Юровский» вызвал на 
соревнование тружеников совхоза 
«Красноярский». На первой встрече 
в Красном яре осинниковцы позна-
комились с хозяйством. «Общее 
мнение гостей, - как писала район-
ная газета «Коммуна», - хорошо 
выразили доярка Осинниковской 
фермы М.Ф. Медведева и управ-
ляющий отделением Т.Я. Поспелов. 

- Скот ваш нам понравился, - 
сказала Мария Фроловна, - однако 
надой на корову у вас еще маловат. 
Дояркам необходимо подтянуться. 
Я в этом году обязуюсь получить от 
коровы по 2 400 килограмм молока 

По решению председателя кол-
хоза П.И. Букаринова осенью 1958 
года в центральной бригаде (Осин-
ник) была проложена водопрово-
дная линия к животноводческим 
фермам и построена водонапорная 
башня. Это значительно облегчило 
труд доярок, и отпала необходи-
мость ежедневно подвозить воду 
в бочках. В феврале 1959 года на 
ферме начался монтаж автопоилок 
в коровнике. После этого автопоил-
ки были установлены в телятнике. 

Правлением колхоза был разра-
ботан план электрификации сел и 
деревень. К началу 1959 года была 
запущена электростанция в дерев-
не Верхний Роман. Электричество 
пришло в дома и на фермы колхоз-
ников. Весной было запланировано 
строительство электростанции и в 
Осиннике.

Коллектив доярок и скотников Осинниковской фермы.

(Окончание на 3-й стр.)
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и обязательство это выполню. 
- В совхозе «Красноярский» мы 

увидели много хорошего, - говорит 
товарищ Поспелов, - но возмож-
ности здесь используются далеко 
не полностью. Всем работникам 
совхоза нужно как следует прило-
жить руку». 

 6 февраля 1970 года, в День 
животновода, коллектив Осинни-
ковской молочно-товарной фермы 
собрался вместе, чтобы обсудить 
состояние дел. Главный зоотехник 
совхоза «Юровский» С. Загумен-
ный признавал: «Январские итоги 
по надою молока от коровы оказа-
лись неблестящими - 177 килограм-
мов. Однако в результате принятых 
мер по улучшению организации 
труда и режима кормления скота 
на ферме показатели повысились. 
За первую пятидневку февраля 
суточный надой молока от коровы 
достиг 7 килограммов. Передо-
вая доярка этой фермы Мария 
Фроловна Медведева получала от 
коровы по 9 килограммов молока, 
ее подруги Клавдия Лаврентьевна 
Новоселова и Мария Леонтьевна 
Захарова - более 8 килограммов».

Частая смена кадров и навод-
нение 1970 года очень подорвали 
экономику отделения и совхоза. Вот 
как описывала жизнь села в период 
сильнейшего наводнения директор 
Осинниковской школы Тамара 
Николаевна Зятькова: «Трудности 
нынешнего года испытывает почти 
все население района. Капризы 
природы не обошли и Осинник. Ещё 
в школе не закончились занятия, а 
бурный весенний паводок уже за-
хлестнул все село.

Но люди не растерялись. Переба-
зировавшись на незатопляемые ме-
ста, они продолжили производить 
продукцию сельского хозяйства.

Работал и наш педколлектив. В 
школу ездили на лодках, и занятия 
продолжались. Было сделано все 
необходимое для проведения эк-
замена в восьмом классе.

…Половодье повредило дороги, 
снесло мосты, и мы оказались 
«отрезанными» от райцентра и 
других мест. Единственным путем, 
которым можно было сообщаться,  
оставалась река…»

В сентябре 1970 года газета 
«Тюменская правда» в числе отста-
ющих называла и Уватский район. 

В чем же дело? На этот вопрос 
пытались найти ответ доярки из 
некогда передовой Осинниковской 
фермы. 

«Не могу примириться, - говорила 
М. Поспелова, - с тем, что в августе 
я надоила по 226, а сначала года по 
1542 килограмма молока от коровы. 
По сравнению с прошлым годом, 
это, конечно, очень мало. 

Много молока мы потеряли вес-
ной, в период наводнения. Коровы 
содержались во дворе, кормили их 
очень плохо. Возили водным путем 
веточный корм, давали концен-
траты. Но кормовых единиц было 
далеко не достаточно. Тут, конечно, 
мы потеряли много молока».

Р.Л. Лысова, первый год рабо-
тавшая дояркой на Осинников-
ской ферме, отмечала: «Придя 
на ферму, я многому научилась 
у передовых, опытных по работе 
товарищей. Здесь регулярно под-
водились итоги соревнования, нас 

 Малая родина

Осинник. Трудовые будни и насыщенная культурная жизнь
часто посещали агитаторы, прямо 
на ферме красочно оформлялась 
наглядная агитация.

А теперь? Сейчас о нас забыли. 
Соревнования и в помине нет. 
Агитаторов тоже. Что делается в 
районе, как работают другие фер-
мы, нам не говорят. А специалисты 
- редкие гости на ферме. Ну, просто 
как не существует нас. А ведь мо-
локо - наши деньги, наша жизнь».

С ней полностью соглашается и 
В.И. Сергеева: «В прошлые годы 
каждая доярка знала о количестве 
надоенного молока за сутки от ко-
ровы, о его жирности и кислотности. 

Специалисты, в свою очередь, 
заботились о содержании и чистоте 
скотопомещений, животных, а так-
же о культуре труда животноводов. 
Ферма своевременно обеспечива-
лась вазелином, марлей и поло-
тенцами. Словом, обеспечивался 
контроль за чистотой на ферме, за 
количеством и качеством молока».

Передовая доярка М.Ф. Медве-
дева, высказывая обеспокоенность 
положением дел на ферме, пред-
лагала: «Необходимо организовать 
круглосуточную пастьбу животных. 
Днем гурт надо содержать на полях, 
скармливая пожнивные остатки го-
роха, подсолнечника, овса, зеленки 
и клевера, использовать неболь-
шие луговины, а по ночам пасти его 
на основных пастбищах - в острову. 
Можно организовать и зеленый 
конвейер из естественных трав, 
подвозить зеленку».

Культуру в массы
Осинниковцы не только ударно 

трудились, но и умели хорошо от-
дыхать. «31 декабря 1967 года жи-
тели Осинника и Буреньки, - писала 
газета «Коммуна», - пришли в свой 
клуб на новогодний вечер. Празд-
нично украшенный зал и нарядная 
елка настраивали на веселый от-
дых. Активисты клуба организовали 
занимательные аттракционы и 
игры, в которых принимали участие 
многие посетители. 

12.00. Дед Мороз и Снегурочка 
по затейливо разработанному сце-
нарию ввели участников вечера в 
1968 год. 

Концерт на новогодний приз от-
крыли певцы. Всем понравилась 
песня «Стоят девчонки», которую 
исполнила Снегурочка - заведу-
ющая детсадом А. Борцова. С 
особым интересом слушали зри-
тели русские народные песни в 
исполнении 68-летнего Никифора 
Федоровича Холодилова и его сына 
Александра.

Но вот вышли танцоры - колхоз-
ники и учителя. Еще сегодня они 
упорно трудились каждый на своем 
месте, а пришло время - праздник, и 
душа просит лихой пляски. Под дуэт 
баянов ловко отбивали русскую 
В. Щеберев, Т. Лугинина, Г. Заха-
рова, Т. Поспелов. А в зале в такт 
пляске били в ладоши и кричали: 
«Гоп-ы, гоп-гоп-ы, гоп, не жалейте 
каблуков».

По домам расходились далеко 
за полночь».

«Веселье продолжалось и в пер-
вый день нового года. В 10 часов 
утра на тройках приехали гости с 
соседних ферм. И вот уже стрелой 
несутся всадники на конях. Виктор 
Балин из Ищика обощел всех своих 
соперников и занял первое место. 
Затем начались катания на тройках. 

Разгоряченные кони, украшенные 
лентами и цветами, без отдыха 
воз или веселую детвору. Самая 
нарядная тройка оказалась у за-
имцев. Те, кто не попал в сани, не 
унывали. У них другое развлече-
ние - ледяная катушка. Долго будут 
вспоминать осинниковцы веселый 
новогодний праздник».

Была насыщена и спортивная 
жизнь села. 21 мая 1967 года на 
Осинниковском стадионе прохо-
дило соревнование на первенство 
района по волейболу между коман-
дами Увата, Першино и Осинника. 
Председатель ДСО «Урожай» В. 
Редикульцев писал: «Места встре-
чи распределились следующим по-
рядком: первое - Першино, второе - 
Уват, третье - Осинник. Хорошее 
умение владеть мячом показали 
Доброумов из Увата, Медведев из 
Осинника и Разубаев из Першино».

В этот же день на этом же поле 
состоялась товарищеская встреча 
по футболу между молодежными 
командами Увата и Осинника. Это 
была первая встреча за последние 
5-6 лет.

Комсомольцы были заняты, а вот 
на ребятишек и школьников никто 
не обращал внимания. 

«Дорогая редакция! Пишут вам 
пионеры Осиновской восьмилетней 
школы. Мы хотим вам рассказать, 
как у нас проходит лето. Все ребята 
ходят скучные и мрачные. Многие 
говорят: «У нас пропадает лето. О 
нас все забыли. Помогите нам».

 Ванюшка Питухин выехал вер-
хом на Карем на тракт и строгим 
стражем стал на середине дороги, 
не пропуская ни одного теленка в 
сторону горохового поля. Когда на-
пор телят был отражен, корреспон-
дент газеты А. Александров начал 
беседу с парнишкой. Ванюшка от-
вечал неохотно, давая этим понять, 
что вопросы для него не интересны.

- В кино ходишь?
- Нет.

- Телят пасешь?
- Ага.
- Экскурсии, беседы, сборы с 

вами проводили?
- Нет.
- Скучно?
- Ага. 
Скучно жить пионерам и школь-

никам. Директор школы Т.Н. Зять-
кова, прочитав письмо, заметила: 
«Ничего не делаем. Учителя все 
в отпуске». Секретарь партийной 
организации совхоза И.С. Русаков 
заверил: «Будем использовать 
школьников на сенокосе». Вот и 
получалось, что, спрашивая детей 
летом: «Куда пошел?», ответ полу-
чал: «Пошел отрабатывать». То на 
пришкольном участке, то в совхозе 
на сенокосе или копке картофеля. А 
ведь им так хотелось туристических 
походов по родному краю, экс-
курсий в Тобольск и массу других 
интересных дел.

Сказать, что их совсем не было, - 
скривить душой. 

В 1967 году учитель истории 

Татьяна Никифоровна Лугинина  
организовала перенос праха за-
мученной белогвардейцами учи-
тельницы Медведевой Евлампии на 
кошелевское кладбище. Здесь прах 
был захоронен в братской могиле и 
поставлен деревянный памятник. 
На торжественном митинге собра-
лись не только учащиеся школы, но 
и общественность села.

Для школьников организовывали 
военно-спортивную игру «Зарни-
ца». Так 25 декабря 1969 года рай-
онная газета «Коммуна» писала: 
«Интересно прошла игра «Зарни-
ца» в Осинниковской восьмилетней 
школе. Особенно увлекательными 
были поиски Знамени. Найти его 
мог тот, кто хорошо знает мест-
ность, умело ориентируется на 
ней. Это удалось ученику 6 класса 
Валерию Кошкарову». 

В 1970 году страна отмечала 
100-летие В.И. Ленина. Как орга-
низовать массовые мероприятия? - 
спрашивала себя назначенная на 
должность заведующей Осинников-
ским сельским клубом В.Г. Питухи-
на. Ей удалось с помощью парткома 
совхоза «Юровский» и активистов 
села организовать художественную 
самодеятельность. Агитбригада 
клуба уже побывала с концертом в 
Солянском отделении.

- Сейчас участники драмкруж-
ка готовят спектакль по пьесе 
«Иркутская история», - сообщала 
заведующая отделом культуры 
Бронникова.

Жители села стремились сделать 
его чистым и уютным. Председа-
тель Осинниковского сельского со-
вета Николай Степанович Кулаков, 
выступая на районном совещании 
летом 1972 года, доложил со-
бравшимся, что в селе высажено 
500 деревьев. У детского садика 
и яслей построены штакентнико-
вые изгороди, веранда, настланы 
тротуары. Дирекция совхоза дала 
материалы для оборудования дет-
сада в Верхнем Романе.

Владимир  ТИМОФЕЕВ

(Окончание. Нач. на 2-й стр.)

Новогодняя тройка из д. Заимка.

Торжественный митинг у братской могилы (1967 г.).



4 3 августа 2022 года

(Окончание на 10-й стр.)

 
УЧРЕДИТЕЛИ  - Департамент по общественным связям, коммуникациям 
и молодежной политике Тюменской области,
Администрация Уватского муниципального района.
Газета зарегистрирована управлением Федеральной службы по надзору в сфере связи, 
информационных технологий и массовых коммуникациях по Тюменской области, Ханты-
Мансийскому округу - Югре и Ямало-Ненецкому автономному округу 16 января 2017 года.
Свидетельство о регистрации ПИ № ТУ72-01423. 
Индекс газеты - 54354.
Телефоны: главный редактор - 2-80-32 (факс); редакционно-издательская группа - 2-80-57; 
корреспонденты - 2-80-68; бухгалтерия - 2-80-67 (факс). E-mail: uvatskie@mail.ru.

Главный редактор В.Т. ПОСПЕЛОВ ИЗДАТЕЛЬ - Автономная некоммерческая организация «Информационно-издательский 
центр «Уватские известия». 
Адрес редакции и издателя: 626170, Тюменская область, с. Уват, ул. Иртышская, 19.

Номер набран и сверстан в издательском отделе Автономной некоммерческой 
организации «Информационно-издательский центр «Уватские известия».
Отпечатано в АНО «ИИЦ «Красное знамя». Адрес: 625031, г. Тюмень, ул. Шишкова, 6. 
Заказ 1841. Тираж 999. Объем 1 печ. лист. 
Номер подписан в 11:00 01.08.2022 г. (по графику - 11:00).

Точка зрения авторов может не совпадать с позицией редакции.
Ответственность за содержание объявлений несут рекламодатели.

Газета выпускается при финансовой поддержке Правительства Тюменской области.

«12+»

Доставка в почтовый ящик Забирать самим в редакции Доставка PDF-версии на e-mail

Уважаемые читатели!

ПОЧТОВАЯ ЭЛЕКТРОННАЯРЕДАКЦИОННАЯ

6 месяцев - 692,82 руб.
3 месяца - 346,41 руб.
1 месяц - 115,47 руб.
В любом почтовом отделении.

6 месяцев - 360 руб.
3 месяца - 180 руб.
1 месяц - 60 руб.
В редакции газеты:
с. Уват,
ул. Иртышская, 19, каб. 409.
uvatskie@mail.ru.

6 месяцев - 360 руб.
3 месяца - 180 руб.
1 месяц - 60 руб.
В редакции газеты:
с. Уват,
ул. Иртышская, 19, каб. 409.
uvatskie@mail.ru.

Продолжается подписка на газету «Уватские известия».
Подпишитесь любым удобным способом и будьте в курсе главных событий района.

Объявления
Вакансии .  Автосервис 
пос. Туртас, ул. Ленина, 35 д. 
Опытный автoслeсaрь, мо-
торист слесарь по ремонту 
автомобилей, автоэлектрик. 
Новый автосервис. Зарплата 
высокая. Тел.: 8-9 32-475-37-77.

***
СТО пос. Туртас. Автозап-
части в наличии. Ремонт: 
ГАЗель, УАЗ, иномарки. 
Тел.: 8-919-950-62-22.

***
Доставка товаров из ма-
газинов «Леруа Мерлен» 
(г. Тюмень) в Уватский район. 

Строительные материалы, 
мебель, инструмент. Пере-
езды. Выгодно. Звоните: 
8-932-475-37-77.

***
Утерянный аттестат о среднем 
образовании 72 АБ 0032354 
на имя Матвеевой Марины 
Васильевны считать недей-
ствительным.

***
Утерянный аттестат о сред-
нем образовании № 230050 
на имя Холодиловой Натальи 
Михайловны  считать недей-
ствительным.

Сай
т и

зда
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ьст
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kie.
ru. 

Место 
для вашей 
рекламы.

Тел.: 8 (34561) 
2-80-67.

 Официально

В соответствии с Бюджетным кодексом Российской Феде-
рации, Федеральным законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об 
общих принципах организации местного самоуправления в 
Российской Федерации», решением Думы Уватского муни-
ципального района от 11.06.2010 № 448 «Об утверждении 
Положения о бюджетном процессе в Уватском муниципаль-
ном районе»:

1. Утвердить отчет об исполнении бюджета Уватского муни-
ципального района за первое полугодие 2022 года по доходам 
в сумме 2 293 046,8 тыс. рублей, по расходам в сумме 2 193 
597,5 тыс. рублей с профицитом бюджета в сумме 99 449,3 
тыс. рублей и со следующими показателями:

а) доходы бюджета Уватского муниципального района по 
группам, подгруппам и статьям бюджетной классификации 
за первое полугодие 2022 года согласно приложению 1 к на-
стоящему распоряжению;

б) расходы бюджета Уватского муниципального района по 
разделам и подразделам классификации расходов бюджетов 
за первое полугодие 2022 года согласно приложению 2 к на-
стоящему распоряжению;

Об утверждении отчёта об исполнении бюджета Уватского 
муниципального района за первое полугодие 2022 года

в) источники финансирования дефицита бюджета Уват-
ского муниципального района по кодам классификации ис-
точников финансирования дефицитов бюджетов за первое 
полугодие 2022 года согласно приложению 3 к настоящему 
распоряжению.

2. Опубликовать настоящее распоряжение (без приложе-
ний) и сведения о численности муниципальных служащих 
органов местного самоуправления, работников муници-
пальных учреждений и фактических затратах на оплату их 
труда в районной газете «Уватские известия».

3. Распоряжение с приложениями разместить на офици-
альном сайте Уватского муниципального района в инфор-
мационно-телекоммуникационной сети Интернет.

4. Контроль за исполнением настоящего распоряжения 
возложить на заместителя начальника управления фи-
нансов администрации Уватского муниципального района.

В.И. ЕЛИЗАРОВ,
глава Уватского муниципального района

Распоряжение № 0792-р от 26 июля 2022 г.
Полный текст распоряжения размещен на официальном сайте Уватского муниципального района по электронному 

адресу: http://www.uvatregion.ru/ > О районе > Бюджет > Отчет об исполнении бюджета.
СВЕДЕНИЯ О ЧИСЛЕННОСТИ МУНИЦИПАЛЬНЫХ СЛУЖАЩИХ ОРГАНОВ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ, 

РАБОТНИКОВ МУНИЦИПАЛЬНЫХ УЧРЕЖДЕНИЙ И ФАКТИЧЕСКИХ РАСХОДАХ НА ОПЛАТУ ИХ ТРУДА 
ЗА ПЕРВОЕ ПОЛУГОДИЕ 2022 ГОДА

Среднесписочная численность за 
отчетный период (физ. лиц)

Фактические расходы на оплату 
труда, всего (тыс. руб.)

Органы местного самоуправления 73 38 084
Муниципальные учреждения 1 326 427 615
Учреждения образования 939 314 845
Учреждения культуры 107 35 811
Учреждения физической культуры и спорта 203 56 515
Учреждения социального обслуживания населения 64 15 282
Прочие учреждения 13 5 162

О поощрении Благодарностью 
Председателя Думы Уватского 

муниципального района
 Рассмотрев материалы, представленные для поощрения 

Благодарностью Председателя Думы Уватского муниципаль-
ного района, в соответствии с Положением о Благодарности 
Председателя Думы Уватского муниципального района, 
утвержденным решением Думы Уватского муниципального 
района от 27.03.2015 № 391:

1. Поощрить Благодарностью Председателя Думы Уват-
ского муниципального района за активную общественную 
деятельность на территории Уватского муниципального 
района жителей Красноярского сельского поселения:

1) Кошелеву Ольгу Владимировну, уборщицу автономного 
учреждения «Центр досуга и культуры Уватского муниципаль-
ного района», старосту деревни Сергеевка Красноярского 
сельского поселения; 

2) Роота Андрея Геннадьевича, рабочего по комплексу 
Красноярской средней общеобразовательной школы имени 
Героя Советского Союза Григория Никифоровича Кошкарова - 
филиала муниципального автономного общеобразовательного 
учреждения «Уватская средняя общеобразовательная школа» 
Уватского муниципального района, члена Добровольной на-
родной дружины Красноярского сельского поселения.

2. Настоящее распоряжение подлежит опубликованию в 
районной газете «Уватские известия».

3.  Настоящее распоряжение вступает в силу со дня при-
нятия.

Ю.О. СВЯЦКЕВИЧ, 
председатель Думы 

Уватского муниципального района
Распоряжение № 33-р от 1 августа 2022 г.


